El sello de Dau se impuso en su primer mes de gobierno

Politólogos consultados por El Universal analizan cómo transcurrieron los primeros días de gobierno del líder del movimiento 'Salvemos Cartagena', William Dau Chamatt.



LÍA MIRANDA BATISTA **EL UNIVERSAI**

do", "le tengo fe", "nos da esperanza", son algunos calificativos con los que describen al alcalde de Cartagena, William Dau Chamatt en redes sociales, la plataforma que le permitió vencer el 27 de octubre de 2019 a las maquinarias políticas que por años ocuparon el primer cargo del Palacio de La Aduana.

Tras su posesión en la Vía Perimetral, una de las zonas que más agrupa cartageneros en condición de pobreza, Dau prometió "acabar con la corrupción y combatir la pobreza extrema". Desde entonces han pasado 30 días en los que se ha permitido imponer su sello particular.

En su primer mes de gobierno, el 'Tractor' presentó un equipo de gobierno que recibió elogios no sin antes despacharse en la entrega de un informe de empalme que, bajo la estrategia del semáforo, presentó a la ciudad los aspectos en 'amarillo', 'rojo' y 'verde' que han dejado a su paso los gobiernos de turno.

El fantasma de la oposición representada en el can-

La acción política que ngenuo", "bienintenciona- podría emprender el alcalde William Dau es ampararse en los consensos y en el fortalecimiento de creación de la narrativa anticorrupción"



Carlos Guzmán Mendoza, politólogo.

Carlos Arias, analista político.

fortalezca una plataforma de comunicaciones propia en la que no dependa de los medios de comunicación para comunicarse directamente con los ciudadanos"

vimiento 'Salvemos a Carta-

Si bien es muy pronto para evaluar resultados en concreto, politólogos consultados por **El Universal** analizan las acciones del mandatario con miras a revisar comportamientos que pueden dar una idea de cómo será su gobier-

Para Carlos Guzmán Mendoza, politólogo y doctor en Ciencia Política de la Uninorte, es clave entender cómo cambió el rol de William Dau una vez se posesionó como alcalde mayor de Cartagena.

"Hay que analizar dos aspectos claves: lo primero tiene que ver con el rol. Es decir, el rol que deben desempeñar en distintas condiciones los individuos en la política. Uno es el de veedor, cuyo papel le asigna unas actuaciones de crítica constructiva, de vigilancia a la acción pública y todo lo que tenga relación con aquello.

El segundo punto de análisis tiene que ver con lo electoral, y lo electoral también trasciende. Una cosa es ser candidato, pasar de ser líder, ae ser veeaor, ae ser canaidato a asumir la dirección de una ciudad como Cartagena. En este sentido, ya el alcalde debió superar su condición de veedor sin que esto signifique que la desaparezca de su actuación porque en algún momento tendrá que ponerse, como se dice tradicionalmente, el sombrero de 'veedor' para hacer denuncias o críticas".

El experto es enfático en nas".

que el periodo electoral ya pasó y, lo que le compete tanto a Dau como a cualquier otro gobernante, es dirigir y tomar decisiones independientemente de si son satisfactorias o no para los habitantes o para la clase política.

"Bien lo decía Oscar Arias, expresidente de Costa Rica y premio Nobel de Paz: gobernar implica tomar decisiones independientemente de que estas le gusten o no a la totalidad de los ciudadanos. Yo pensaría que el alcalde debe tomar decisiones en pro del desarrollo de las propuestas electorales con las cuales llegó. Debería estar preparando su plan de desarrollo, consolidar su equipo de gobierno y ocupándose de los principales problemas de la ciudad".

Carlos Arias, analista político de la Universidad Externado, sostiene que transcurrido este primer mes, el alcalde debe ampararse en los consensos.

"La acción política que podría emprender el alcalde William Dau es ampararse en los consensos y en el fortalecimiento de creación de la narrativa anticorrupción. Esa acción política que puede ser abstracta y producto de una estrategia vista en el romanticismo, cae en el pragmatismo de acciones tácticas como: generar una sistematización de sus actuaciones y de comunicarlas desde las emociones que genera cómo inciden en la vida e historia de las personas".

Arias precisa que para ello es "conveniente que fortalezca una plataforma de comunicaciones propia en la que no dependa de los medios de comunicación para comunicarse directamente con los ciudadanos. Si deja que el vínculo de su gestión dependa de los medios de comunicación (digitales o convencionales) que pueden estar al servicio de intereses políticos o económicos seguramente su caudai de opinión se permitirá que le hagan la agenda".

Dau ha tenido que encarar pruebas de fuego: estudiantes que inician clases sin el Programa de Alimentación Escolar, Playa Blanca colapsada y un aumento en la tarifa del peaje. Pero ya lo ha dicho antes: "No vine a hacer promesas falsas. Llegué para romper las cade-

Lo que piensan los gremios

didato que alcanzó la segun-

da votación más alta lo ace-

cha. El reconteo de votos so-

licitado por William García

sigue en curso pero el manda-

nales de comunicación oficia-

les para acercarse a la ciuda-

danía, prefiere seguir activo

en las redes sociales de su mo-

Aunque ya cuenta con ca-

tario actúa con cautela.

JULIE GONZÁLEZ ORTEGA **EL UNIVERSAI**

de Cartagena se ha caracterizado por su intención en consolidar un gobierno transparente y cercano a todos los cartageneros.

Así lo aseguró la directora (e) de Fenalco Bolívar, Patricia Osorio, quien desde el gremio destaca el accionar de días que lleva liderando la ciudad.

"Este primer mes de gobierno hemos visto a un alcalde comprometido en terminar de construir un equipo con el cual afrontar sus promesas de gobierno; desplegando las tareas propias de las primeras semanas, tratando de superar los inconvenientes propios de la falta de planificación de muchos asuntos para la buena y mínima marcha de la ciudad; apagando muchos fuegos; recibiendo a las comunidades y escuchando sus requerimientos", apunta.

Sin embargo desde el Consejo Gremial de Bolívar (CGB), corporación que aso-El primer mes de William cia a trece gremios del sector Dau Chamatt en la Alcaldía industrial, hotelero, comercial, turístico, inmobiliario, entre otros, aseguraron que es necesario que el alcalde comience a concretar acciones que generen impacto en términos de desarrollo y competitividad.

"Entendemos que el nuevo gobierno se ha tomado el William Dau en estos 30 en tiempo requerido para la conformación del gabinete distrital, que no es menos importante que otras acciones para garantizar la efectividad de la administración en el próximo cuatrienio. Sin embargo, luego de los momentos de ingobernabilidad e interinidad que ha padecido Cartagena, la ciudad espera mayor celeridad en la concreción de las acciones que impactan directamente su desarrollo social y económico, en las que el nuevo gobierno tiene la oportunidad de obtener victorias tempranas", aseguró Verónica Monterrosa, directora de la corporación.

LAS PRIORIDADES

Para los meses venideros el CGB asegura que hay cuatro aspectos que el alcalde debe priorizar: el Plan de Or-Territorial denamiento (POT), el Plan de Desarrollo Distrital, el Plan Especial de Manejo y Protección (PEMP) y los macroproyectos para Cartagena.

"De encontrarse actualizado el POT, se facilitaría la reactivación de algunos sectores como el de la construcción, el hotelero y el comercial, los cuales generan un 11% y entre el 12% y 14% del empleo formal en la ciudad", afirmó Monterrosa, quien también destacó que esto favorecería el desarrollo de los proyectos de Vivienda de Interés Social.

Con relación al Plan de Desarrollo, el CGB aseguró que con miras a presentar el Plan ante el Consejo Territorial de Planeación el próximo 15 de febrero, es necesario comenzar a realizar las convocatorias a los diferentes sectores, líderes y actores que están



"Necesitamos un Plan de Desarrollo Distrital que permita medir el impacto de las acciones y la calidad del gasto en Cartagena"

> Verónica Monterrosa Consejo Gremial de Bolívar



"Hemos visto a un alcalde comprometido en terminar de construir un equipo con el cual afrontar sus promesas de gobierno"

> Patricia Osorio Directora (e) Fenalco Bolívar

construcción.

"Esta es otra de las tareas en las que debería avanzar rápidamente el nuevo gobierno. Necesitamos un Plan de Desarrollo Distrital que permita medir el impacto de las acciones y la calidad del gasto en Cartagena", aseguró la dirigente gremial.

Por otra parte en cuanto llamados a participar en su al PEMP el CGB exhortó al

alcalde Dau a presentar al Ministerio de Cultura una solicitud formal de retiro para su revisión y socialización con los diferentes sectores luego de la polémica que se dio por el documento presentado por la administración pasada.

Por último, en torno a los macroproyectos, los gremios exhortaron a continuar con la gestión que se ha venido realizando desde gobiernos anteriores en cuanto a la consecución de los recursos.

"El CGB estima conveniente avanzar durante los primeros 100 días de gobierno en realizar seguimiento a la aprobación de las vigencias futuras que Mintransporte aportará para el proyecto de canal del Dique; integrar al Distrito al comité técnico de la Unidad Nacional de Gestión de Riesgos de Desastres (UNGRD) para el inicio y seguimiento a la ejecución de la Protección Costera y aprovechar la "Mesa de seguimiento a Proyectos de Impacto Regional" generada por el CGB con la ANI-Colombia para la concreción de las fuentes de financiación de la Vía Perimetral", apuntó Monterrosa.

Igualmente el CGB instó al alcalde a retomar la presentación ante el Concejo Distrital el Proyecto de Acuerdo para la aprobación del crédito destinado a la ejecución de la primera fase del Plan Maestro de Drenajes Pluviales; el dragado del caño Juan Angola y definir lo que sucederá con la APP Corredor Portuario de Cartagena.